

Estimados(as) lectores:

Es un placer presentarles el primer volumen del año 2023 de YACHANA Revista Científica que tiene como eje central: “Derecho digital: nuevas tecnologías e innovación en el ámbito jurídico” y estuvo bajo la coordinación de los doctores Arturo Felipe Onfray Vivanco (Universidad Finis Terrae, Chile) y Dayron Lugo Denis (Universidad César Vallejo, Perú).

La mirada digital a la práctica y derechos jurídicos se constituye desde hace unos años en una temática de alta prioridad para diferentes países que han tenido que adaptarse a esta nueva realidad para entender cómo aplicar las leyes en el ciberespacio y las redes sociales. Pero el Derecho digital también ha generado cambios profundos en la enseñanza superior y el gremio académico, exigiendo la formación e investigación en disciplinas como la protección de datos, la ciberseguridad, el e-commerce, el derecho de los consumidores o la propiedad intelectual y la administración digital.

El prestigio, alcance y visibilidad de la revista sigue creciendo, una muestra de ello es que, a partir de la recepción y revisión de una amplia representación de contribuciones internacionales, el equipo editorial pudo seleccionar doce trabajos para las secciones del Dossier, Miscelánea y Reseñas provenientes de Ecuador, Cuba, Colombia, México, España, Bolivia, Venezuela, Chile, Argentina y Estados Unidos.

En la sección temática del Dossier los artículos científicos promueven discusiones fundamentales sobre los derechos de propiedad intelectual, el big data como recurso tecnológico, las audiencias telemáticas y los smart contracts. A esto se suman los aportes de otros trabajos en las áreas de Ciencias de la Educación, Ciencias Económicas y Administrativas, Ciencias Sociales y Humanas y Ciencias del Diseño y la Construcción que, unidos a la presentación de una reseña sobre uno de los más recientes libros presentados por la Editorial ULVR, ofrecen al lector un volumen de altísima calidad.

Invitamos a la comunidad académica internacional y nacional para que sigan colaborando con el envío de ensayos, artículos o reseñas para los próximos dossiers del ciclo 2023-2024 con el objetivo de seguir contribuyendo al debate sobre problemáticas de interés científico con una perspectiva internacional, regional y local.

En el año 2023 el equipo editorial de la revista seguirá apostando por la ciencia abierta, la indexación a nuevas bases de datos y la integración a redes de trabajo colaborativas que brindarán a la Universidad Laica VICENTE ROCAFUERTE de Guayaquil un espacio académico de referencia.

Ph. D. Adriam Camacho Domínguez
Editor YACHANA Revista Científica